

FUTURA

Été 2025 : entre chaleur record et orages

Podcast écrit et lu par Melissa Lepoureau

L'été 2025 n'aura pas été de tout repos côté météo. Chaleur persistante, déficit de pluie et phénomènes parfois extrêmes : le bilan interpelle.

Salut, c'est Melissa Lepoureau, et cette semaine, dans Futura FLASH, on va parler de l'été 2025, qui n'a pas été de tout repos.

[Le thème de Futura News décliné sur un style hip hop.]

L'été 2025 restera dans les mémoires. Pas seulement pour les vacances, les festivals ou les soirées en terrasse. Mais surtout parce que la météo a encore fait parler d'elle. Selon Météo France, on vient de vivre le 3^e été le plus chaud depuis le début des relevés en 1947. Seuls 2003 et 2022 font pire. Concrètement, la chaleur a été omniprésente. Deux épisodes caniculaires ont marqué la saison. Au total, 27 jours ont été classés en vague de chaleur. C'est énorme : presque un mois entier de températures extrêmes. Les thermomètres ont affiché jusqu'à +1,9 °C par rapport aux normales. Sur deux jours sur trois, les maximales dépassaient la moyenne. Le seuil des 35 °C a été franchi sur plus de 80 % du territoire. Et plus impressionnant encore, 40 °C ont été atteints sur un cinquième du pays. On a bien senti que ce n'était pas un été comme les autres. Et comme souvent, chaleur rime avec sécheresse. La moitié sud de la France a souffert d'un déficit de pluie allant jusqu'à 50 %. Résultat : des sols secs, des rivières au plus bas et des forêts fragilisées. Pas étonnant que 52 départements aient été placés en alerte orange incendies. C'est presque quatre fois plus qu'en 2024. Du côté des orages, là aussi, l'anomalie est visible. L'été a été dominé par des conditions anticycloniques. Conséquence : moins d'orages que d'habitude. Les Pyrénées-Orientales décrochent la palme avec 40 jours orageux. À l'inverse, l'Île-de-France n'en a connu que 4 à 6. La Haute-Corse a été particulièrement marquée par la foudre. Dans la commune de Rusio, l'activité électrique a été exceptionnelle. Malgré tout, on a compté plus de 4 300 chutes de grêle. Un chiffre en baisse par rapport à l'année dernière. Et huit tornades ont été recensées, un nombre non négligeable. Bref, un été à la fois chaud, sec et parfois violent. Un été qui confirme une tendance désormais bien installée. Le climat change, et nos étés avec lui.

Et vous, qu'en pensez-vous ? Qu'avez-vous pensé de votre été ? Dites-nous tout en commentaire ! Quant à moi, je vous retrouve prochainement pour un nouvel épisode de Futura FLASH.